

# La Voz de Guipúzcoa

Miércoles 11 de Febrero de 1925

Diario Republicano

San Sebastián.- Año XL.-Número 15.659

## El gobierno del Directorio

### Hoy tratará el Consejo de Economía del discutido tema de las compensaciones a la industria textil

Las explicaciones de Calvo Sotelo a los vocales. - Otra vez está en Madrid Cavalcanti

(Por teléfono)

Madrid, 11.

#### INTERESES SANTANDERINOS

Ayer por la tarde, a primera hora, el general Primo de Rivera recibió en el Ministerio de la Guerra al alcalde de Santander, señor Vega Lamera, quien salió altamente satisfecho de la entrevista, pues el presidente le prometió incluir en los presupuestos del Estado la subvención de tres millones de pesetas correspondientes a la primera anualidad con destino a las obras del puerto de Santander.

También le prometió resolver favorablemente la cuestión relativa a la Escuela Industrial.

#### CHECOSLOVAQUIA Y ESPAÑA

El delegado comercial de Checoslovaquia visitó ayer tarde a don Alfonso Sala para decirle que su país está dispuesto a dar toda clase de facilidades para la importación de vinos y corchos españoles, a cambio de que España otorgue iguales ventajas a la cristalería de Bohemia.

Ambos señores habrán gestiones cerca de sus respectivos Gobiernos para que se lleve a un acuerdo.

#### LA REUNION DIRECTORIAL

El Consejo del Directorio, que comenzó a las siete de la tarde, terminó a las diez menos cuarto de la noche, y a la salida el general Primo de Rivera hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Las noticias que de Africa se reciben ausan tranquilidad completa en las tres zonas.

Al Consejo ha asistido el director general de Administración Local, señor Calvo Sotelo, que nos ha dado una elocuente y documentada conferencia acerca del nuevo Estatuto provincial.

Los vocales del Directorio conocíamos el proyecto, pero hemos creído conveniente escuchar el informe tan autorizado como el del señor Calvo Sotelo.

Luego hemos despachado algunos expedientes de concesión de cruces de Beneficencia, sobre los que informé favorablemente el general Martínez Anido.

Por último, hemos cambiado impresiones sobre la jura de la bandera por los reclutas de Africa. El acto se celebrará el mismo día que en la península.

Terminó diciendo que el comandante señor Agradós había atravesado en «autos», sin novedad, el puesto de Boneña, que comunica el Valle de Orán con el resto de España.

#### EL CONSEJO DE ECONOMIA NACIONAL

Hoy, miércoles, se reunirá el Comité delegado del Consejo de Economía Nacional, para tratar del proyectado régimen de compensaciones a la industria textil.

Servirán de base a la labor a realizar las informaciones complementarias que se abrieron oportunamente, y que fueron iniciadas y seguidas en Barcelona por el conde de Caralt y el vizconde de Cussó.

En estas informaciones vienen clasificados los productos susceptibles de ser exportados a la América española, y que son dignos de obtener las compensaciones que se propone otorgar el Estado. Los tejidos figuran en primer término como preferentes.

La ponencia redactada no representa unanimidad de criterio entre los encargados de redactarla, y por ello se supone que las deliberaciones serán muy laboriosas.

#### Caseros e inquilinos

### Don Juan Pich propone la creación de un organismo bicameral

Madrid, 11.

Ayer por la tarde, los presidentes de las más importantes Cámaras de la propiedad urbana celebraron una reunión en el local de la Cámara de Madrid.

Presidió el presidente de esta entidad y asistieron los de las Cámaras de Bilbao, Valencia, Zaragoza, Barcelona, Valladolid, Burgos, Córdoba, León, Toledo y otras.

La reunión tuvo gran interés, pues en ella se trató de asuntos de importancia, tanto en el aspecto económico como en el social.

El presidente de la Cámara de Barcelona, don Juan Pich y Pon, obtuvo un gran éxito

#### PROYECTO RECHAZADO

La ponencia correspondiente del Consejo Superior Ferrovionario ha rechazado el proyecto del ferrocarril directo Madrid-Valencia. En cambio ha aceptado el de enlace Cuenca-Utiel.

#### UN CRUCERO PARA ESTELLA

Dicen de Algeciras que, procedente de El Ferrol, llegó el crucero «Reina Victoria», suponiéndose que en él ha de trasladarse a Marruecos el presidente del Directorio.

#### LOS VIAJES DE CAVALCANTI

Anoche llegó a Madrid, procedente de Barcelona, el capitán general de Baleares, general marqués de Cavalcanti.

Viene a resolver asuntos particulares.

#### Rico y casado dos veces...

### Gaona se cortará la coleta en el mes de Abril

(Por teléfono)

Madrid, 11.

Un cablegrama de Méjico da cuenta de que ha sido fijada ya la fecha en que se celebrará la corrida con la que Gaona se despedirá de su vida de torero.

La corrida se celebrará el 5 de Abril próximo en la gran plaza de la capital de Méjico. El programa de la fiesta no está aún ultimado.

Al ser arrastrado el último toro, Gaona se sentará en una silla en el centro de la plaza y su hijo mayor le cortará la coleta.

#### Otro aniversario

### El recuerdo de 1873

Hace cincuenta y dos años que unas Cortes legalmente constituidas declararon, por medio de una votación, la abolición de la monarquía e instauraron la primera y gloriosa República española. En lucha contra la demagogia roja y contra la demagogia blanca—contra los cantonales de Cartagena y contra los facciosos carlistas—, no tuvo la República de 1873 ni un solo día en que no viera alzarla contra sí las espadas insurgentes, que, al fin, triunfaron, bajo un algarrobo de Sagunto, con la «corazonada» de Martínez Campos.

Sus cuatro hombres más representativos—Salmerón, Pi, Castelar y Figueras—vivieron y murieron republicanos. Sólo uno de ellos, creyendo momentáneamente en una posible democratización de la monarquía, esbozó un gesto de aproximación al trono. Fruto de aquella esperanzada ingenuidad fueron el sufragio universal y la ley del Jurado, y aquellos discursos con que Sagasta se apresuró a leer los «derechos imprescriptibles» de la ciudadanía en el llamado Parlamento largo. No necesitó vivir mucho Castelar, para proclamar noblemente su error. Y, cuando sintió que se le iba la vida, ratificó su profesión de fe republicana, y pidió que le condujeran a un escaño junto a los suyos, para pedir cuentas del escarnio que hicieron los fusionistas de su credulidad.

Al cabo de cincuenta y dos años de extinguida la República de 1873, está España en idéntica coyuntura que antes de la aventura posibilista. Sin sufragio universal, sin Jurado y sin Cortes y sin Constitución. ¡No ha de haber razón para que nuestra convicción republicana, jamás entibiada, se enfervorece y se acentúe!

#### Una corona menos

### El principe de Siam muere

(Por teléfono)

París, 10.

Se ha recibido hoy un telegrama dando cuenta del fallecimiento del príncipe heredero de Siam.

El despacho no da ningún detalle.

#### Buen comienzo de temporada

### Unos rivales de "Fantomas" roban a todos los huéspedes de un hotel

Narcotizándolos a ellos, y a la servidumbre

(Por teléfono)

Madrid, 11.

Anoche se tuvo conocimiento de un robo audaz y escandaloso, cometido en el importante Hotel Nacional, establecido en la Glorieta de Atocha, y que se inauguró días pasados con gran solemnidad, y del cual se ocuparon en prolifras descripciones, todos los diarios madrileños.

Ayer por la mañana, todos los huéspedes y las personas de la servidumbre se despertaron muy tarde y notaron todos ellos una molesta y extraña pesadez de cabeza. Los huéspedes, cuando pudieron incorporarse y levantarse de sus respectivos lechos, se encontraron con la desagradabilísima sorpresa de que sus habitaciones se hallaban en el más completo desorden y habían sido concienzudamente requisadas.

Los ladrones, que debieron emplear un fuerte narcótico para privar de sentido a sus víctimas, y poderlas desposeer a gusto y con entera tranquilidad, se llevaron las alhajas, el dinero y algunas ropas de los viajeros.

No se tienen más detalles de este hecho insólito y verdaderamente audaz, que ha sido comentadísimo por todos los que de él han tenido conocimiento.

La primera brigada de Policía se ha puesto en movimiento y realiza pesquisas para descubrir a los rivales de «Fantomas», que tanta prisa se han dado en acreditar y hacer popular al Hotel Nacional. Hasta ahora, no se tiene el menor indicio de quienes puedan ser los audaces y hábiles «ratas de hotel», que han perpetrado, de modo tan genial, este desvalijamiento colectivo.

#### La obra del bolchevismo

### Ocho funcionarios de un "trust" condenados a muerte

Diez millones de rublos para propaganda

(Por teléfono)

París, 10.

Dicen de Moscú que un director y siete de los empleados del «trust» de los cueros de Leningrado, han sido condenados a muerte por «corrupción y contrarrevolución económica».

Otros tres directores del «trust» han sido condenados a ocho años de cárcel.

Diez millones de rublos para propaganda

Dicen de Constantinopla que la propaganda de los Soviets en Grecia y Bulgaria aumenta en intensidad diariamente.

La Tercera Internacional abrió un crédito de 4 millones de rublos para realizar esta propaganda durante los meses de Enero y Febrero del año actual, siendo su objeto inmediato la sovietización de Bulgaria y Macedonia, para sitiar a Turquía.

Para la propaganda sovietista en los Balcanes en el próximo Marzo, ha prometido Zinovieff diez millones de rublos.

#### El sustituto de Fuente

### Será probablemente, el ilustre Manuel Machado

Madrid, 11.

Hoy celebrará sesión el Ayuntamiento madrileño, que se ocupará de la designación de la persona que habrá de sustituir al archivero municipal recientemente fallecido, don Ricardo Fuente, ilustre periodista republicano.

Parece ser que el nombramiento recaerá en el notable litógrafo don Manuel Machado, también meritorio periodista y licenciado en Filosofía y Letras, que presta sus servicios en la Biblioteca municipal hace muchos años, y que estaba identificado con el señor Fuente en la dirección de los Archivos y de la Hemeroteca.

#### No escarmentan

### La ex kromprinzesa patrocina asociaciones nacionalistas

París, 10.

Dicen de Strasburgo que se ha constituido en Alemania una poderosa asociación nacionalista, denominada «Hermannsbud», colocada bajo el patronato de la exkromprinzesa Cecilia.

La mujer del kromprinz alemán pidió que el asunto fuese tenido en el mayor secreto.

#### Un pequeño motín

### Los lecheros madrileños se insubordinan en la estación del Norte

(Por teléfono)

Madrid, 11.

Ayer por la mañana se produjo en la estación del Norte un conato de motín que pudo tener graves consecuencias.

Un grupo numeroso de gente intentó prender fuego a las cajas donde guardan sus ropas y herramientas los obreros ferroviarios y quiso, también, destrozarse las grandes tablas que se utilizan para hacer el descargue en los vagones.

Los guardajurados de la estación advirtieron el hecho y amonestaron a los destructores, los cuales no hicieron el menor caso. Los guardas pidieron entonces auxilio a la comisaría, de donde vinieron fuerzas de Seguridad, que se vieron obligadas a amenazar a los amotinados con las armas para que cedieran en su actitud. Fueron detenidos algunos de los revoltosos y conducidos a la comisaría, donde prestaron declaración.

Dijeron que eran industriales lecheros y que se dedicaban a esa labor destructora para protestar contra la Compañía, que no quería atender a sus constantes reclamaciones sobre el desembarco de la leche que llega a Madrid procedente de los pueblos de la sierra.

Al parecer, los lecheros se presentan a recoger la mercancía a la hora de llegada de los trenes; pero a veces tardan tres y cuatro horas en desembarcarla; con lo cual, no sólo se les ocasiona el perjuicio de perder el tiempo, sino que la leche se adultera y echa a perder.

#### La causa de Sevilla

### Sigue la prueba testifical

(Por teléfono)

Madrid, 11.

Comunican de Sevilla que ayer, a las once de la mañana, se reanudó la vista de la causa seguida contra el «Cojo del tambor», «El Petascos» y tres más, autores del crimen cometido en San Lúcar la Mayor, en 1921.

Por la mañana declararon doce testigos, que no aportaron ningún dato de interés, y por la tarde siguió el desfile de testigos, suspendiéndose la vista hasta hoy.

Dentro de la Audiencia y fuera de ella había numeroso público, y la Guardia civil tuvo que simular una carga para despejar los grupos.

#### Las tragedias del mar

### Perecen 17 marineros ingleses

París, 10.

Telegrafían de Bombay que el vapor inglés «Kilindini» se ha hundido a consecuencia de una violenta tempestad durante su travesía de Mangalore a Kalope.

Perecieron diecisiete de sus marineros, salvándose el resto de ellos y el capitán después de sostener una terrible lucha contra las olas.